



Neues Bläserklassenprojekt der Herigoyen-Grundschule Sulzbach in Zusammenarbeit mit den Musikvereinen aus Sulzbach, Soden und Dornau

Seit 2015 sind wir in der glücklichen Lage, an unserer Schule in Kooperation mit den Sulzbacher Musikvereinen ein sehr erfolgreiches Bläserklassenprojekt anbieten zu können. Und so möchten wir auch im Schuljahr 2024/2025 wieder eine neue Bläserklasse starten.

Kinder erhalten dort die Chance, ein Instrument zu erlernen, welches sie vielleicht auf ihrem ganzen weiteren Lebensweg begleiten wird. Mit der für das Musizieren nötigen Präzision, der Ausdauer, der Geduld, der Verlässlichkeit und dem Vertrauen in das eigene Können erwerben die Kinder Eigenschaften, die weit über das Musizieren hinaus von grundlegender Bedeutung sind. Sie erfahren sich als Mitglieder eines Orchesters und damit einer Gemeinschaft, die auf eine harmonische Zusammenarbeit angelegt ist - sie müssen deshalb Verantwortungsbewusstsein entwickeln sowohl für den eigenen Erfolg als auch für den der ganzen Gruppe.

Die wichtigsten Informationen zu unserem Bläserklassenprojekt haben wir Ihnen vorab zusammengestellt:

Was ist eine Bläserklasse?

Eine Bläserklasse ist ein auf zwei Schuljahre hin angelegter Musizierkurs, bei dem alle Schülerinnen und Schüler zeitgleich und gemeinsam ein Orchesterblasinstrument erlernen. Der Unterricht gliedert sich in zwei Bereiche: gemeinsamer Orchesterunterricht und instrumentenbezogener Gruppen- oder Einzelunterricht.

In einer Bläserklasse wird durch das gemeinsame Zusammenspiel ein positives Lernklima geschaffen. Einander zuhören, Rücksicht nehmen, sich gegenseitig unterstützen sind bleibende und prägende Erfahrungen.

Welche Auswirkungen hat das gemeinsame Musizieren auf die Schülerinnen und Schüler?

Neue Studien – gerade im Bereich der Neurophysiologie - belegen, dass Kinder, die ein Instrument systematisch erlernen, davon auch in anderen schulischen Bereichen profitieren:

- Musizieren fördert die neuronale Vernetzung von Gehirnzellen. Durch die komplexen Denkvorgänge, die das Musizieren ständig trainiert, werden linke und rechte Gehirnhälfte effizienter miteinander verknüpft. Dadurch wird der Corpus callosum (Balken, der die Gehirnhälften verbindet) stärker ausgebildet - allerdings nur dann, wenn in sehr frühen Jahren mit dem Musizieren begonnen wurde.
- Musizieren fördert die Konzentrationsfähigkeit, Ausdauer sowie Kreativität und stärkt das Selbstbewusstsein sowie die emotionale Stabilität.
- Soziale Kompetenzen wie Teamfähigkeit und Toleranz werden spielerisch vermittelt.

Wie funktioniert die Instrumentenaufteilung?

In einer Findungsphase haben alle Kinder Gelegenheit, das jeweils für sie passende Instrument zu finden. Dabei wird folgende Besetzung angestrebt: Tuba (2), Euphonium (2), Posaune (3), Waldhorn (2), Trompete / Cornett (3), Saxophon (3), Klarinette (3), Querflöte (2) und ggf. Oboe/ Fagott (1/1).

Nach Abschluss der Findungsphase werden die Instrumentenwünsche unter Berücksichtigung der individuellen Eignung der Kinder so harmonisch wie möglich in die Besetzung der Bläserklasse eingefügt.

Welche Kosten entstehen für den Bläserklassenunterricht?

Die Kosten für den Bläserklassenunterricht, den qualifizierten Instrumentalunterricht und das erforderliche Notenmaterial betragen bei den letzten Bläserklassenprojekten monatlich 50 € (12 Monate im Jahr). Die Kosten für die Bläserklasse 2024 können erst abschließend ermittelt werden, wenn die Teilnehmerzahl sowie die Instrumentenverteilung feststeht. Die Teilnahme am Bläserklassenprojekt ist freiwillig, nach Ablauf der Probezeit (bis Ende Oktober 2024) aber für die **ganze Projektzeit von zwei Jahren verbindlich**.

Wie wird der Bläserklassenunterricht organisiert?

Die Teilnehmer der Bläserklasse erhalten in jeder Woche eine Stunde Bläserklassenunterricht in der gesamten Gruppe. Diese Stunde wird in die Stundenplanung der Schule eingegliedert. Die Termine des Register- / Einzelunterrichts werden noch abgesprochen und finden am Nachmittag statt.

Elternabend

Haben wir Ihr Interesse geweckt? Haben Sie Fragen? Nähere Informationen erhalten Sie bei unserem Elternabend am 24.04.2024 um 19:00 Uhr in der Volksschule Sulzbach, zu dem wir sie herzlich einladen.

Wir würden uns freuen, bei möglichst vielen Kindern und Eltern das Interesse für die neue Bläserklasse geweckt zu haben.

Mit freundlichen Grüßen

Antje Hellmann
Koordinatorin

Markus Rehse
Musikverein Sulzbach

Katja Kuhn
Schulleiterin